
GAZETA MINISTERIAL DE SEVILLA

DEL MÁRTES 30 DE AGOSTO DE 1808.

PRUSIA.

Berlin 22 de Junio.

La corte se queda por tiempo ilimitado en Konisberg, pues los primeros magnates envían por sus familias, que aun permanecían aquí, y levantan sus casas. Los Franceses trabajan día y noche en preparar municiones, de que envían muchas á Magdeburgo y á la Silesia, para donde marchan varios regimientos.

ALEMANIA.

Hamburgo 8 de Julio.

Las gazetas danesas del 2 de Julio dicen que las disensiones que habia entre los suecos y los ingleses parece que se ha disminuido de algun tiempo á esta parte.

Ausbourg 10 de Julio.

Hemos sabido que S. M. el emperador de Austria acaba de nombrar al archiduque Fernando, su cuñado, gobernador en jefe del reyno de Bohemia, en el que segun se dice, se ha aumentado mucho el número de sus tropas. S. A. I. continuará haciendo lo mismo en la Moravia y en la Silesia austriaca.

FRANCIA.

Paris 12 de Julio.

El general César Bertier llegó á Turin el 2 del corriente á tomar el mando de la 27 division militar, en lugar del general Menou, nombrado gobernador de Toscana.

El 6 á las 10 de la noche llegó á Bayona el gran duque de Berg.

Siguen buenos en Valencey Fernando VII, con su tío y hermano. Se asegura que este trató de fugarse, pero inútilmente. Acaso esta voz servirá de pretexto al gobierno para acabar de encarcelar tan inocentes víctimas.

GRAN BRETAÑA.

Londres 29 de Julio.

El gobierno frances está en alarma por las disposiciones militares del Austria.

El 20 de este mes debia haber en Holanda un embargo general de buques, sin exceptuar á los americanos.

Los pobres prusianos no se verán libres de franceses tan pronto como creian. No les han admitido hipotecas, ni seguridades negociables por las contribuciones atrasadas. Bonaparte ha declarado que las actuales circunstancias políticas no le permiten satisfacer al deseo que tiene de evacuar las provincias prusianas del lado acá del Wistula. Refuerza considerablemente las guarniciones de Silesia.

El 25 dió el lord mayor un suntuoso banquete, á que concurrieron los diputados de Sevilla, Asturias y Galicia, los duques de Kent, Cumberland, Cambridg y Gloucester, el embaxador de Portugal y otros muchos personajes del primer orden.

Jefferson, presidente de los Estados unidos, se ha quejado en un discurso á los delegados democráticos de Filadelfia, del delirio de las potencias beligerantes, que haciendo el Oceano campo de sus violencias, han obligado al gobierno americano á mandar suspender la navegacion de sus buques; medida, que á pesar de sus inconvenientes momentaneos, tendrá un feliz éxito. „Si la

guerra, dice, es inevitable, no dudo que todos contribuirán á ella con los auxilios, que imperiosamente reclaman la necesidad, el honor y la justicia.”

Las cartas de Gothenburgo, que hemos recibido el 25, atribuyen la evacuacion de la Finlandia por los rusos á un próximo rompimiento de estos con la Francia, que segun hemos dicho, insiste en que se le ceda la Polonia.

Sir Harry Burrard llegó el domingo á Portsmouth, y tomó el mando de la expedicion de Moore. Se ha asegurado que saldrá el 27 por la noche. Tiene á su bordo las mejores tropas. Ademas de estas y de las que manda Wellesley en Portugal, se alistán otros 2500 hombres.

Lord Mulgrave dió de comer el 25 á los enviados españoles y á todos los ministros.

El gobierno frances ha hecho insertar en las gazetas de Alemania una relacion de lo acaecido en España hasta el 20 de Junio; pero observa un silencio profundo acerca de la rendicion de la esquadra de Cádiz.

La primera expedicion destinada á las costas de España y Portugal consta de 29.246 hombres. Mr. Hen Dalsimble, gobernador de Gibraltar, manda esta expedicion. Sirven en ella el teniente general Burrard de segundo, y los generales Hope, lord Paget, Frazer, Wellesley y Moore. Ademas se prepara con actividad otra expedicion de 1500 hombres de infantería y 800 de caballería.

El pretexto de que se ha valido hasta ahora Bonaparte, para que sus tropas permanezcan en los estados prusianos, es la detencion de Mr. Jacobi en Londres; pero es de saber que este ministro de S. M. prusiana, despues de haber esperado por mucho tiempo é inútilmente sus pasaportes de París, se presentó con bandera parlamentaria delante de Calais, cuyo gobernador le dixo que tenia órdenes para no permitirle desembarcar. Así el gobierno frances impide á Jacobi dexar la Inglaterra, y el mismo gobierno exige que la dexé, para cumplir la promesa, tantas veces eludida, de que su ejército evacue la Prusia. ¿No es esto burlarse de la fé pública? ¿No es esto añadir á la

violencia y à la perfidia, la irrisión mas atroz contra aquel monarca y sus infelices estados?

Gibraltar 13 de Agosto.

El general Dancelot sucede á César Berthier en el gobierno de las siete islas.

El Gran Señor ha mandado levantar en Asia un ejército de 15000 hombres.

ESPAÑA.

Vigo 3 de Agosto.

Nuestro comercio empieza á restablecerse de resultas de la paz hecha por nuestros diputados, los señores Sangro y Freyre, con la Inglaterra. El primero ha quedado en Lóndres de enviado nuestro, y el segundo regresó con un millon de pesos fuertes, prisioneros españoles, tropa, vestuarios, fusiles &c. Con él ha venido Mr. Suard de embaxador para este reyno, y dos generales ingleses, que inmediatamente fuéron al ejército de Galicia. Este, aunque sin la caballería competente, marchará á darse la mano con el del Sr. Castaños. Es natural que Bonaparte deponga el capricho de regenerar hombres ya nacidos.

Múrcia 4 de Agosto.

En la noche del 31 del pasado se presentó á esta Suprema Junta el Excmo. Sr. D. Manuel Torrado, comisionado por el reyno de Galicia, quien despues de haber exhibido sus credenciales, manifestó el fin de su comision, que era la necesidad urgente que habia para la tranquilidad del reyno y uniformidad en sus disposiciones, de un gobierno ó Junta central, y que esta se organizase por dos diputados de las Supremas de cada reyno. Y que en quanto al sitio estarian prontos los reynos de Galicia, Leon y Asturias á convenirse con el que se les señale. E igualmente manifestó que se adheririan á este plan los reynos de Andalucía en voz del de Sevilla.

Esta Suprema Junta manifestó un gusto y satisfaccion indecible, como que esta comision llenaba todas sus ideas,

siendo uno de los puntos sobre que habia hecho ya las mas serias reflexiones , con el conocimiento de que es el asunto mas interesante , y que debe activarse con la mayor firmeza , para lograr el fruto á que aspiran todas las provincias.

Igual aviso y condescendencia han manifestado á esta Junta Suprema las de Badajoz en 21 , Valencia en 22 , y Granada en 30 de Julio. (*Corr. de Murc.*)

Madrid 16 de Agosto.

El dia 13 á las 6 de la mañana entraron en esta Corte 80 hombres del ejército de Valencia y Murcia con su capitan general el Excmo. Sr. D. Pedro Gonzalez de Llamas , que se adelantó á sus tropas y fué al santuario de Nra. Sra. de Atocha á dar gracias al Dios de las batallas , por los beneficios que habia dispensado á su ejército y á toda la nacion. Volvió á juntarse con él en la puerta de Atocha , á donde se habia dirigido y le esperaba una inmensa multitud de pueblo que se extendia por el paseo del Prado. Luego que las tropas comenzaron á entrar por aquella puerta se oyó una confusa y alegre gritería de vivas y aclamaciones , las que particularmente merecieron los cuerpos de Zapadores y de voluntarios de Valencia y Orihuela con sus comandantes los Señores Veguer , Caro y conde de Pino-hermoso. El pueblo cerraba el paso á los soldados y se entretenia con ellos ; y todos á porfía convidaban á los oficiales con sus casas para hospedarlos en ellas , como así se ha verificado. (*Gaz. de Mad.*)

Badajoz 17 de Agosto.

Del parte que dá al Excmo. Sr. Capitan general de Extremadura D. Federico Moreti , Comandante de las tropas españolas en Evora , fecha 11 de Agosto , sobre la accion , que tuvo en union con las tropas portuguesas y paysanos , el 29 del mes pasado contra una columna francesa de 80 hombres , se deduce que á pesar de la superioridad del enemigo , y de haber abandonado los

paysanos los puntos que les estaban confiados , fuéron batidos los franceses , perdiendo entre muertos y heridos 3900 hombres. Las tropas españolas constaban de 1810 de los que murieron 39 ; entre ellos 2 capitanes, 3 tenientes y 2 cadetes, y hubo ademas 10 heridos y 30 prisioneros. El crecido número de los enemigos , y el abandono de algunos puntos por las tropas auxiliares , forzaron á Moreti á hacer una retirada , que le ha cubierto de gloria , entrando en Jurumeña el 30 en la tarde bien escarmentado el enemigo , que despues de su entrada en Evora no intentó incomodarlo en su tránsito.

D. Donato Gonzalez Cortes , con fecha del 16 de Agosto , dá parte al mismo Excmo. Sr. Capitan general de Extremadura de su misjon á las Juntas de Coimbra y Oporto, y á los generales portugueses é ingles , á quienes fué diputado con pliegos de la Junta de Evora y de D. Federico Moreti, fecha 26 del pasado. Despues de haber sido perseguido de Francos á Coimbra por una partida de 300 franceses de caballería y artillería volante , que dirigian su marcha á Abrantes, salvándose por el mucho conocimiento que tenia de los caminos , llegó á Coimbra , y entregando sus pliegos para el general portugues, que mandaba las armas en aquel punto , y los que iban dirigidos al general en gefe de Oporto, y para aquella Junta suprema , pasó á avistarse con el general ingles , que estaba á 7 leguas al Occidente de Coimbra en la Figueyra. Se presentó al general Wellesley , que lo es en gefe del ejército ingles , que se halla acampado en Lavos, á una legua al Mediodia de la Figueyra , quien le recibió con las mayores pruebas de júbilo y satisfaccion : le llevó á ver la revista de sus tropas, que acababan de desembarcar aquel mismo dia 7 , componiéndose de 7000 hombres y 4000 caballos , acompañados de un magnífico parque de artillería , y un sin número de carros , galeras y bagages. Dicho General le dixo que habia estado en el Ferrol con su esquadra á ofrecer su tropa á la suprema

Junta de aquel reyno ; mas que solo aceptaron 30.000 armas y fornituras y algun dinero. El dia 8 llegó una nueva esquadra inglesa, procedente de Cádiz, trayendo á su bordo 5000 infantes, que empezaron á desembarcar el 9 por la mañana. Antes de su retirada le comunicó el general ingles, que esperaba aun 5000 hombres de la guardia real de Inglaterra, y que emprenderá su marcha á Lisboa, procurando cortar la retirada al resto de los franceses, que habian salido de Evora para Abrantes. Aseguró que tomando nuestras tropas la izquierda del Tajo, que se halla sin enemigos, él respondia de la toma de la capital, y que á no rendirse Junot á discrecion á los 10 dias de su intimacion, serian pasados sin excepcion todos á cuchillo: á este plan le representó nuestro español el daño que podia hacer la esquadra rusa, y entónces abrazándole le replicó : *estos ya son nuestros*. En su regreso, á 4 leguas de Abrantes, logró apoderarse con su corta partida de 88 fardos de algodón fino, del peso de unas 500 arrobas, y casi á la vista de la division francesa del general Loison : las escoltó hasta la plaza de Marvom, mandando pasaran á la de Campomayor. (*Diario de Badajoz.*)

Cádiz 19 de Agosto.

Ha declinado el agio, con motivo de la remesa de plata de Inglaterra.

Sabemos por cartas de Madrid, que las tropas francesas que venian á España, han recibido órden de marchar á Paris.

Sevilla 30 de Agosto.

El 23 del corriente entraron en Madrid las tropas del ejército de Andalucía. El mismo dia llegaron á dicha villa el Excmo. Sr. D. Andres Miñano de las Casas, comisionado de esta Suprema Junta en el ejército, y el Excmo. S. General en xefe D. Francisco Xavier Castaños. Las circunstancias de su entrada se referirán en la Gazeta próxima.

Acta de la Junta Suprema, celebrada el 24. de Agosto.

El Excmo. Sr. D: Vicente Hore, Asistente de esta Ciudad, consejero honorario de Estado y vocal de esta Suprema Junta, y nombrado por ella como uno de sus diputados á la Junta central ó Supremo Gobierno, habiendo expuesto el grave quebranto que padece en su salud, el qual le imposibilita su viage con la prontitud que las circunstancias lo exigen, sin riesgo de su vida; y que por tanto suplicaba à esta Suprema Junta tuviese à bien admitirle el desestimiento que hacia de diputado suyo à la Junta central con que lo habia honrado; la Junta Suprema cierta de la verdad de su relacion, le admitió el desestimiento que hace, únicamente por el motivo de su quebrantada salud, y quiere se haga público, y se manifieste à todos el sentimiento que le quedaba por este desestimiento, pues le consta el patriotismo que manifestó el Sr. Asistente, desde el primer momento de estas novedades, y el ardor é incésante trabajo con que lo ha mostrado en esta Junta Suprema, luego que se creó, y el qual ha continuado y continúa; y asimismo sus talentos, lealtad y demas altas calidades de que está adornado, que diéron causa à su primera eleccion en diputado de esta Junta Suprema para la Junta central.—Es copia de la original que queda en la Secretaría de mi cargo, de que certifico.—
Juan Bautista Esteller, primer secretario.

En consecuencia, los diputados de esta Suprema Junta à la central son el Excmo. Sr. Arzobispo de Laodicea, coadministrador de este arzobispado, nombrado despues del desestimiento del Excmo Sr. D. Vicente Hore, y el Excmo. Sr. Conde de Tilly.

CON SUPERIOR PERMISO.

**EN LA IMPRENTA DE LA VIUDA DE HIDALGO
Y SOBRINO.**